



川辺中だより



校訓
向礼健友
学節康愛

学ぶことの意味

校長 川原 啓司



2023年が始まりました。本年もよろしくお願いいたします。今年の干支であるウサギのようにそれぞれが飛躍の年にしたいものです。

17日間の冬休みは大きな事故やけがもなく何よりでした。ご家庭での見守りに感謝いたします。一方コロナ感染症の勢いは収まらず、特に家庭内での感染が広がっています。必要に応じて家族間でもマスクを着用するなど予防に努めていただければと思います。3年生にとっては私立高校の入試が始まっていきます。初めての経験ですので本人は緊張や不安も大きくなっているとは思いますが、それぞれがベストを尽くせるようにご家庭でもサポートをよろしくお願いいたします。また、夏休みから始まった校舎の外壁工事やトイレの改修等の工事も終盤を迎えております。先週で足場も撤去され、今月末にはトイレも使用可能になる予定です。子供たちには今まで不便をかけたが、気持ちよく使ってもらえればと思います。

さて、先日は鹿児島ユナイテッドFC等で活躍された元プロサッカー選手の田上裕さんをお招きして「何事も気持ち次第」という演題で講演をしていただきました。また、来週は地域で活躍されている4名の方を講師にお招きし、「社会人に学ぶ」というキャリア教育の行事を予定しています。

「キャリア」という言葉は職業とか経歴と言った意味で使われますが、もともとは「車が通ったあとにできるタイヤのあと」という意味があるのだそうです。過去から現在、そして未来への「道筋」といってもいいかもしれません。キャリア教育とは、将来社会人として自分の役割を果たしながら自分らしい生き方を実現する力、人生の道筋をデザインしていく力を育む教育です。そのために子供たちは学校や家庭、地域で行う様々な学習や体験を通してその力を育てていきます。学ぶことの大切さについては、漫才師の北野武（ビートたけし）さんがこのように言っています。

「勉強するから、何をしたいかわかる。勉強しないから、何をしたいかわからない。」

勉強と言っても授業で習う教科のことだけでなく、知らないことを知ろうとする行動のことだと考えます。将来の夢や目標を立てるのに、知らなければ目指すこともできません。自分らしく生きていくために今持っている知識や見解を深め、視野を広げるために勉強をするのです。子供たちには多くの学びを通して、自分の歩みたい道を見つけて欲しいと思います。

【 決意新たに 3学期始動 】

1月10日(火), 3学期が始まりました。始業式は、近隣の感染症拡大状況を踏まえ、放送で行いました。各学年及び生徒会の代表者(1年若宮夏美さん, 2年森田彩夢さん, 3年田辺恵人さん, 生徒会濱田煌斗さん)の4名が決意を述べてくれました。全員が今までの自分を振り返り, 3学期の目標を決めていました。自分なりに考えて「計画を立てて行動する」ことを基本にして, 学習面・生活面での目標となっていました。目標を設定し, 具体的な行動を決める, そして意識して行動することでそれが習慣となり, 大きな進歩になるはずですよ。今月中に一人一人しっかりと行動宣言してほしいと思います。ご家庭でお子さんに具体的な行動目標を聞いてみてください。



【 キャリア教育講話「夢や目標をもて!そしてそれを毎日意識しよう!」 】

1月14日(土), 1, 2年生対象にキャリア教育講話が行われました。まず, 2年生の代表3名(大渡愛梨さん, 川良里緒さん, 桑代侑奈さん)による「将来の夢」の発表を行いました。3名の生徒は, 夢がはっきりしているかしていないかにかかわらず, 夢を様々な視点から捉え, 自分の考えをしっかりとまとめていました。自分が何をすべきか, 今後どのような道を歩んでいけばよいかなどの明確なビジョンを述べてくれました。内容はもちろん発表する姿もとても素晴らしく, 大人顔負けの話ぶりでした。



その後, 「何事も気持ち次第」と題して, 田上裕(たのうえ ゆたか)さんによる講演会を実施しました。田上さんは, 元プロサッカー選手として, その経験をもとに話をしてくださいました。「夢や目標をたくさんもつ」「その夢や目標を毎日意識する」「たくさん失敗する」「感謝の気持ちをもつ」という4つの柱をもとにした分かりやすい話だということもあり, 多くの生徒がキラキラと目を輝かせながら集中して聞いており, とてもよい経験となったようです。



【生徒の感想から】

- ・私も今夢が2つあり, めちゃくちゃ悩んでいますが, 田上さんのようにたくさん挑戦してたくさん失敗して, 自分が1番楽しいと思えるものを見つけてやっていこうと思いました。
- ・大きい目標と手が届きそうな小さい目標を立てていきたいです。また, コツコツ努力することが自信につながり, 自信がつくとできることも増え, いろいろなことを乗り越えられると思いました。
- ・失敗することが成功につながることを学びました。これからは目標を立ててそれに向かって失敗しても挑み続けるようにしたいと思います。

【 いじめ問題子どもサミット 】

12月26日(月), 県いじめ問題子どもサミットに生徒会役員がオンラインで参加しました。他校の生徒との協議を堂々とする姿が見られました。今後にかかしてほしいです。



【 日本学生科学賞 中央審査で入賞 】

12月23日から24日にかけて, 内原望来さん, 尾込蒼空さん, 大隣尊さんが日本学生科学賞中央審査に県代表として出席し, 日本科学未来館賞を受賞しました。お疲れ様でした。



【 2月行事 】

| | | | |
|-------|-----------------------------|--------|------------------------|
| 1日(水) | 移動図書館来校日 | 14日(火) | 学年末テスト ~16日 |
| 4日(土) | 学校を二日市駐車場に開放(~5日) | 17日(金) | 3年学級PTA, 教育相談期間 ~3/10 |
| 7日(火) | テスト前部活動停止~15日 ※家庭学習強調週間 | 22日(水) | 第2回学校保健委員会 移動図書館来校日 |
| 8日(水) | スクールカウンセラー来校 生活部下校指導~10日 | 24日(金) | スクールカウンセラー来校 |
| | | 28日(火) | 公立入試事前指導(3年) |